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Anwesend: 42 

Christin Rodinger Aaron Crawford Benjamin Rosner 

Emili Russig Mira Christmann Lillian Kebbe 

Giulia Sengeiel Elena Limbourg Daniel Obermüller 

Hannah Mack Lotta Liedthe Jonathan Chipman 

Samuel Kraft Maja  Sabina Schwarzer 

Michelle Lieber Katinka Tafel Elena Stocks 

Lotta Hilsenbek Alex Hermann Alicia Friedrichs 

Christian Maurer Christof Häußler Felix Hemminger 

Felizian Lux Katrin Neudek Kevin Steinke 

Konstantinia Andreadou Lara Krapp Lisa Thewes 

Marie-Jo Kheim Marvin Thum Melissa Riedle 

Sarah Paulus Steve Wenzel Tatjana Steinmacher 

Theresa Kunz Tim Beringer Tim Forster 

Thomas Schlüter Aileen Piecha Sina Flach 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Begrüßung erfolgt durch den Vorstand. Es sind 33 Stimmberechtige Mitglieder 
anwesend. Der Fachschaftsrat ist somit beschlussfähig.  
 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 14.11.2023 

 
4 Enthaltungen  
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TOP 4: Kernteam Lehre 2030 

 
- Großartige Präsentation  
- Ziel: mehr Studierende mit an Bord zu holen 
- Betreff: Lehre und Studium 
- 2030 steht für Zukunft 
- Kleine Veränderungen bewirken für Interessierte 
- Charakteristika der Hohenheimer Lehre verbessern 
- Könnt euch in verschiedenen Arbeitsgruppen einbringen 
- Wichtig auch Studierende dabei zu haben (aktuell noch zu wenige) 
-> Macht gerne mit (Thomas überlegt) 
 

TOP 5: Variable TO für Studiendekan 
 
Besuch vom Studiendekan Herr Huber  
- Vorstellung 
 
Angesprochene Punkte: 
Direkt Einstieg Lehrberuf  
- Antwort:  
Der Studierende solle sich nochmal direkt bei der Studiengangskoordinatorin Silke 
Schmalholz melden 
 
Bio B. Sc. 
- Umfragen für was man priorisieren möchte, ist an sich gut, aber manchmal wird diese von 
den Professoren nicht so mitgenommen 
Man wird nicht aufgenommen in bestimmte Module oder Sachen werden geändert 
(5./6. Semester) 
- Antwort:  
Manche Module sind sehr beliebt und die Professoren entscheiden nach selbst festgelegten 
Kriterien, die in Zukunft auch im Modul Katalog stehen werden. 
Module sollten wie geplant ablaufen (steht alles in Ilias). 
 
- Problem: Es gibt große Überschneidungen (Praktika) und schon vor Ende der Umfrage 
Studenten zugelassen werden 
- Antwort: 
Allgemein Überschneidungen in Wahlmodulen nicht vermeidbar (große Vielfalt, breites 
Spektrum).                                                                                                                                               

Module aus einem Bereich werden angesprochen, es ist jedoch nicht sicher, ob das was hilft.                       
Gibt einen Stichtag und alle die da nicht aufgenommen werden müssen halt schauen 
(Studierende, die Platz belegen und nicht kommen nehmen Platz für andere weg, die gerne 
in dem Seminar gewesen wären -> Dozent legt Kurs auf eine feste Mitgliederzahl aus) 
 
Dozenten geben ihr Bestes das schnell zu regeln. 
 
- Außerplanmäßige Professuren und keine Rückmeldungen der Professoren 
- Antwort: Es ist schwierig da was zu verbessern – es wird aber weitergegeben.  
Kontakt manchmal schwierig. 

Private Dozenten bekommen keinen Ilias Zugang und E-Mail-Adresse, um 
Studierenden Rückmeldungen zu geben (meist nur online Vorlesung). 
 
- Nur VGA-Anschluss in vielen Hörsälen (Neue Laptops haben keine mehr) 
Problem: Man muss sich selbst Adapter kaufen für einen Vortrag 
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- Antwort: 
Irgendwann wurde mal festgelegt das jeder Hörsaal einen VGA-Anschluss haben muss. 
Darauf hat sich jeder Dozent eingestellt. 
Professoren sollen den Studierenden einen Adapter ausleihen oder ihren Laptop mit 
Anschluss zur Verfügung stellen. 
Man kann Adapter nicht in den Hörsälen lassen (sonst bekommen die Füße) 
Grundlegende Lösung wäre die Lehre 2030, um in AG`s Themen einzubringen und 

repräsentativ Studierende zu vertreten                                                                                                                      

(Weiteres Treffen über das Thema Lehr- und Lernräume am 15 Januar HS 17 mit Frau 

Huber -> WLAN im Park; mehr Arbeitsgruppenräume; Öffnungszeiten Cafeteria, Bibliothek; 

Steckdosen) 

 
Weitere Aussagen von Herr Huber: 
- CHE Ranking Zeitschrift Zeit 
- Betrifft 3. und 5. Semester 
- Es sollen sich viele daran beteiligen 
- Wir schneiden besser ab, wenn auch positive Bemerkungen durchkommen 
 
- Bio B.Sc. und Master sind bis jetzt rein Deutsch 
- Es ist der Plan diese bilingual zu machen (Englisch) 
- Jüngere Kollegen wollen Module in Englisch 
- Wie stehen wir dazu? 

Allgemeine Zustimmung -> Vorteile in der Wissenschaft; Interesse für Internationale; 
leichterer Einstieg für englischsprachige Masterstudiengänge; Konkurrenz gegenüber 
anderen UNIs ohne Möglichkeit englische Module zu belegen 

- Ist momentan noch so geregelt das es in Deutsch studierbar sein muss 
- Wird vor allem im Wahl Bereich zuerst durchgesetzt werden 
- Es wird wahrscheinlich eine Umfrage von Konsti für alle geben 
-Frage: ob ein Zertifikat für englischsprachige Module möglich sei, wie beim Abitur, bleibt 
offen  
 
 

TOP 6: Gremien Berichte 
 
AStA (Chris H.) 
- Es wurde besprochen was man für die Legislaturperiode plant 
 
Melissa R.  
- Demo hier ist jetzt vorbei 
- Morgen (22.11.) nochmal eine in Vaihingen 
- Ziel: Bessere Löhne für Studierende  
 
Montag (27.11.) ist Gleichstellungskommision 
- Wenn jmd. etwas mitbekommt (Anfeindungen, Übergriffe, etc.) bitte melden bzw. dem AStA 
Bescheid geben 
 
FS Agrar hat auch niemanden für die Ausschüsse von Frau Schumacher 
- Es gibt weitere in die wir uns noch eintragen können 

- Zulassungsausschuss Bio B Sc. und Master (macht Aaron C.) 
- Prüfungsausschuss LB macht Lara K. 
- Zulassungsausschuss FB macht Thomas S.  
- Zulassungsausschuss FSE haben wir noch niemand (gerne melden, wenn ihr 
Interesse habt) 
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OP 7: Ak’s 
 
Ak TMS (Chris H.) 
- FS N Motto für Wintersemester?? Was nehmen wir?? 
- TMS nächstes Jahr wieder Halloween Motto 

- Keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen 
- Chris spricht das noch mit dem AStA ab  

 
Ak Soundbox  
- Bitte vorsichtig damit umgehen 
- Wir wollen die irgendwie individualisieren 
- Chris schaut wieviel eingravieren kostet  
 
Katrin 
- Masterstudenten nächste Woche Wintertreffen in Leinfelden-Echterdingen  
-> Master Stammtisch 
 
Ak Peru/ Ak Ersti (Marie-Jo K.) 
- Wollen Anmeldung starten für die Erstis 
- Werbung dafür macht Philipp L. 
- Ist nur für Bio-Erstis offen, weil es nur Bio-Institute sind 
- Wenn sich nicht genug Bios dafür interessieren, muss man sich überlegen, ob man es für 
mehr Studiengänge öffnet 
 
Ak Ersti (Marvin T.) 
- Wann machen wir die nächste Ersti Hütte? 

25.10. bis 27.10. 25 Stimmen 
1.11. bis 3.11.  0   Stimmen 
Also einstimmig angenommen  

- Tim B. fragt die Hütte in Fornsbach an  
 
Ak Weihnachten 
- Wir werden wieder Raclette essen  
- Es wird Umfragen geben: wer kommt etc. (Whats-App) 
- Kartoffeln bitte vorgekocht mitbringen 
- Jeder selbst Käse mitbringen 
- Jeder selbst Topping (aber bei generellen Sachen können wir einen Großeinkauf machen) 
- Bitte in die Liste eintragen 
- Getränke aus dem FS-Raum (Glühwein vom ccm wegtrinken) (Marvin kauft 50 l) 
- Wer was anderes will, soll sich´s selbst kaufen bitte 
- Datum -> Machen dazu eine Umfrage auf Whats-App 
- Wo machen wir des?? 

Aquarium? 
TMS? 

-> Klären wir nächste Woche, wenn wir einen festen Termin haben 
 
Ak Absolventen Feier 
- Feedback Runde Ak intern 
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TOP 8: Teamhütte 
 
- Tolle Präsi von Lisa T. und Felizian L.  
- Haben eine Abstimmung gemacht welche Hütte wir nehmen: 

- Nehmen Haus des Jugendrotkreuzes 
- Melden sich am Montag nochmal 
 

TOP 9: Sonstiges 
 

- Fachschafts Merch  

- Tim B. bestellt und macht eine Präsi 

- Crêpes werden von der FS-Kasse abgesetzt 

- Morgen (22.11.) Studieninformationstag 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lara Krapp      Tim Forster 
Vorsitzende/r      Protokollant 

 


